

Nueva etapa de la Gaceta Médica de México

Hugo Aréchiga Urtuzuástegui*

Desde que esta Gaceta salió a la luz por vez primera, hace 132 años, quedaron definidos con claridad los objetivos de este órgano periódico de difusión del conocimiento médico. En palabras de Carlos Ehrmann y Miguel Jiménez fueron responsables de la naciente publicación; misma que se propuso: el "poner a la vista de cada uno de sus miembros, en un periódico bimensual, los frutos que haya podido reunir en su seno; y además, todo lo que se halle de más importante en las publicaciones extranjeras que lleguen a sus manos y cuantas comunicaciones de interés fueran dirigidas a las personas inteligentes que la favorecieron con sus producciones". Con el tiempo, la Gaceta ha pasado por diversas transformaciones, para adecuarla a los propósitos de la Academia, así como a las necesidades de la comunidad médica nacional, sin variar sus propósitos fundamentales.

Tradicionalmente, ha sido órgano difusor de los trabajos de investigación, de revisión, de análisis y de divulgación, que los académicos y sus invitados presentan en las sesiones de nuestra Corporación. En esta nueva etapa conservará esta función, añadiendo varias secciones la presentación de casos clínicos de interés, la de temas de vanguardia en medicina, en campos en los que están ocurriendo los desarrollos científicos y técnicos más relevantes y sobre los cuales resulta imperativo para el médico el mantenerse informado, como en el caso de la biología molecular y las técnicas de obtención de imágenes y su aplicación en medicina. Pero también hay asuntos en los que el médico debe estar actualizado para responder adecuadamente a los desafíos contemporáneos en la prác-

tica profesional; tal es el caso de los cambios epidemiológicos recientes propios de la etapa transicional de nuestra medicina; la bioética, cuyo conocimiento y práctica adecuada cobran importancia creciente; la legislación sobre la práctica médica, actualmente en etapa de ajuste ante los cambios en la dinámica social y la estructura económica del país, la globalización de la medicina y los compromisos internacionales de México; se incluyen también notas de actualidad en terapéutica y sobre historia y filosofía de la medicina; y finalmente, se añade una sección de noticias para el médico. Con este nuevo perfil, esperamos que la Gaceta fortalezca también su papel como instrumento de educación continua del médico, capaz de apoyarlo en sus esfuerzos por superarse profesionalmente.

Continuaremos recibiendo el valioso apoyo del Instituto Mexicano del Seguro Social, que mucho agradecemos. Cambia el cuerpo editorial de Gaceta. El lapso de gestión del académico Héctor Pérez-Rincón ha llegado a su término, y le expresamos nuestro reconocimiento por su desinteresada labor. Sean bienvenidos los nuevos responsables, académicos Luis Benítez Bribiesca como editor y Fabio Salamanca Gómez como co-editor, así como los nuevos miembros del Comité Editorial. Suya es la mayor responsabilidad, pero desde luego, el buen éxito del proyecto depende de la medida en que los miembros de la Academia contribuyamos con materiales oportunos y de buena calidad. Hasta ahora la Gaceta los ha tenido y esperamos que así sea en el futuro.

*Presidente de la Academia Nacional de Medicina